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Лаборатории института —  одно из ре
шающих мест хорошей подготовки буду
щих инженеров. Навыки измерительной 
техники, навыки самостоятельного экс
перимента — прививаются путем посте
пенного прохождения десятка лаборато
рий от простейших—до таких, где учеб
ная работа граничит % научным иссле
дованием.

Большого значения научно-исследова
тельская работа идет в лабораториях 
института. Лучшие научные силы непо
средственно возглавляют большинство 
лабораторий и научную работу в них.

И наши лаборатории по обоим напра
влениям своей работы имеют немалые 
достижения. Такие лаборатории, как об
щей физики и общей химии, сумели 
подготовиться к  приему 1.700 студентов 
первокурсников.

Значение ведущихся в институте на
учно-исследовательских работ лучше 
всего может быть оценено разрешением 
таких проблем, как получение моторно
го топлива из торфа и т. и.

Но публикуемый сегодня в нашей га
зете материал говорит о явном неблаго
получии в том месте, где сосредоточено 
сейчас все руководство и обслуживание 
огромного лабораторного хозяйства ин
ститута.

Научно-исследовательский сектор, ко
торый должен был бы в первую очередь 
способствовать развитию и укреплению 
лабораторий, на самом деле во многом 
тормоши их работу.

иве, бухгалтерия и т. и,), я за этими 
деревьями не в'идит настоящего леса — 
учебного процесса и заботы о повыше
нии научного уровня преподавателей 
института.

Как следствие — непомерно разбух 
аппарат НИСа, пытающийся подменить 
и деканов, в хозяйственную часть, и 
бухгалтерию. Этот аппарат непроизводи
тельно с’едает значительную часть дохо
дов лабораторий. В этом аппарате, на
ряду с хорошими работниками, которых 
надо перекинуть полностью на научную 
работу в лаборатории (проф. Одинг 
н др.), есть люди ни на что неспособ
ные, рвачи в антнобщественники (Про
топопов).

Такое положение иа одном из важней
ших участков нашего института могло 
создаться в результате недостаточно 
действенного руководства со стороны 
начальника ваучно-учебной части проф. 
Гиттиса и директора института тов. 
Ш рейбера.

Мы требуем от директоре института 
энергичных мер по коренной перестрой- 
ко НИСа, подчинив его работу основным 
задачам учебной жизни института.

Перец депутатами тооливио-энвргетв- 
ческой секции** Ленсовета XIII созыва 
стояли громадные задачи по обеспече
нию Ленинградской промышленности 
электроэнергией, отчего зависело побе
доносное выполнение первой пятилетки 
и широкое развертывание работ по вто
рой пятилетке.

К выполнению своей важной ж ответ
ственной работы оо-бблшевжстски ш - 
дошел депутат Электро-иехаяичеш-го 

института профессор Иванов В. П., от
давший на протяжения четырех лет всю 
свою энергию и Технический опыт на 
дело роста энергетической базы ленин
градской . промышленности, освоения 
местных видов топлива и превращения 
гор. Ленива в образцовый социалисти
ческий город,

Являясь непрерывно в течение четы
рех лет членом бюро секции, тов. Ива
нов, как прекрасный организатор и тех
нический руководитель, помог секции 
разрешить трудные задачи энергостром- 
тшьства и своевременно обеспечить бес
перебойную работу электростанций.

Активным' участием в неодаократьых 
выездах на места работ Свжрыжого 
строительства и Невдубстроа и будиро
ванием вопросов здесь ва месте тов. 
Иванов помог секции уточнить сроки 
окончания строительств ж своевремен
ный пуск станций.

Возглавляя бригаду но электростан
циям и сетям, тов. Иванов сумел подо
брать и подготовить актив бригады, 
которая оказала большую помощь Леи-

энерго в деле выполнения заказов заво
дами и - своевременного окончания капи
тального ремонт!» агрегатов станций.

На призыв'партии и правительства 
-максимально экономить топливо и элек
троэнергию тов, Иванов ответил актив
ным участием в бригаде по обследова
нию состояния зн ргохозяйства на пред
приятиях я личной проверкой на заводе 
«Красная заря» выявил много недостат
ков, устранение которых в дальнейшем 
дало значительный эффект в экономии 
электроэнергии.

Не считаясь с  большой своей загруз
кой в вузах, тов. Иванов принял актив
ное участие в"работе бригады ЦК НКР^И 
по установлению максимума нагрузки для 
электростанции в 1933— 34 гг.

По посещаемости пленумов, выполне
нию заданий бюро и преданному отноше
нию и делу тов. Иванов является образ
цом для всех членов секции, за что он 
был премирован секцией грамотой и 
комплектом электроприборов в 1932 г.

В настоящее время, возглавляя бри
гаду оо строительству Московско-Нарв- 
ской ТВЦ, тов. Иванов потратил много 
времени на детальное изучение проекта 
и неполадок в самом строительстве и в 
своем хорошо подготовленной докладе на 
расширенном пленуме секции вскрыл 
все причины и неполадки, тормозящие 
I строительство, и продолжает с  неутоми
мой энергией вести борьбу за своевре
менный пуск этой станции Г

Бюро топливно-энергетической 
секции Ленсовета X III созыва

В самой структуре НИСа и в практи
ке это работы наметились коренные не
достатки. С одной стороны, НИС забыл, 
что его основная задача, так же как и 
всех других отделов института, забо 
титься об учебном процессе, об его 
улучшении. На лоследмм маете в НИСе 
находятся чист о-учебные лаборатории, 
но имеющие хозрасчетных работ или 
научных том по госбюджету.

О таких лабораториях (общей физики 
и химии, аналитической химии т. д.), а 
он» для института имеют колоссальное 
значение, НИС заботится в последнюю 
очередь—в в части финансирования, и в 
части снабжения, и в частя выполнения 
их заказов в мастерских института. НИС 
не интересуется их подготовленностью 
к учебным занятиям, своевременным ре
монтом приборов в инвентаря, и только 
толковая работа заведующих этими ла
бораториями, выправляет положение.

Совсем иное отношение в НИСе к  раз
личным хозрасчетным работам. Мастер
ские и н сти тут* в первую очередь, вы
полняют заказы на сторону. НИС создал 
ряд проектных групп, гдр большинство 
инженерно-технических работников не 
является преподавателями института, а 
приглашены со стороны. Таким образом, 
эта группы не служат повышению на
учной квалификации работников инсти
тута, а являются в значительной мере 
коммерческим предприятием.

Несмотря иа такое положение, НИС 
отстраняет от всякого руководства лабо
раториям™ деканов, пытаясь подменить 
это авторитетное руководство штатом 
инженеров по группам лабораторий. Та
ен» образом, факультеты, в первую оче
редь, заинтересованные в работе лабо
раторий, не могут влиять ва их работу.

ТС чему это приводит — видно хотя 
бы на примере лаборатории аэродина
мики.

НИС, превратившись оо существу в 
хозрасчетную организацию, веял на се
бя функции совершенно ие свойствен-

Метод задания* оправдал себя
Отдельные оперативные задания ком

муниста» ж проверка их выполнения —  
один из лучших методов работы партий
ных органов факультета. Этой системой 
широко воспользовался парторг Энерге
тического факультета тов. Талюш. И 
результата получи неплохие.

Парторгу группы Кз 442 было дано 
оперативное задание добиться ликвида
ции академических долгов в группе, I

ски следил как идет подготовка к «даче 
и все время теребил должников.

Тов. Китаеву, Гильтеру и Гребенное у 
было дано задание произвести запись в 
кружки партпроса. Эти товарищи со 
своей задачей стравились хорошо.

Тов. Иогансон должен был выяснить

ПЕРЕВЫБОРЫ В ГРУППЕ
Перевыборы партийных организаций 

Энергетического факультета начались с 
группы >1 330. В небольшом отчетном 
докладе парторг группы Иванов показал 
всю академичскую и партийную работу 
коммунистов за год.

В группе >в 330 всего 4 коммуниста 
и 1 кандидат партии, остальные—в боль
шинстве — комсомольцы. За  прошлый 
учебный год группа имела 10 «отлично», 
остальное «хорошо» и «удовлетворитель
но». Но вмела она и 4 «неуда», которые 
в тянут группу назад. Хуже всего то, 
что их получили коммунисты Ведешкин 
и Ряховский (правда, по болезни).

Первое место по авадемзанятиям и 
дисциплине завял коммунист Мельни
ков. Он имеет У «отлично» и 1 «хорошо». 
Пи одного прогула и опоздания.

Прошедшая чистка партии дала ряд 
указаний коммунистам группы. Так, 
кандидат партии Шматков имел замеча
ние о слабом политическом воспитании. 
И все же это указание комиссии он ие 
учел, в  дальше по политкружку сей
час имеет только удовлетворительную

вые научно-учебному осгану (сиабже- оценку.

действительно вскоре эти долга были {подготовку аспирантуры на факультете, 
ликвидированы, так как, выполняя рада- Прежде всего он вы ясни, что асивран-
цие, парторг каждодневно систематике- ТТР<>& деканат руководит неуда^четвори-

тельио. Есть несколько беспризорных 
асвярантов, ©.работе которых деканат 
вообще ничего не знает. Отдельными 
аспирантами защита диссертаций просро
чена на несколько месяцев. Материаль
но-бытовыми условиями аспирантуры ни
кто во интересуется.

Получив такой материал, партийная 
организация факультета взята аспиран
туру под своз повседневное руководство 
н оказывает ее роботе непосредственную 
помощь.

Тов. Чернявский получил задание ор
ганизовать ОСОработу на факультете. 
Сейчас он эту работу уже заканчивает: 
создаются кружки стрельбы в тире и ряд 
других видов военной учебы.

Очень интересное задание выполнил 
тов. Шедлин по организации беседы ака- 
Ш ‘,должников с деканатом о причинах 
неуспеваемости и ликвидации ее. Теперь 
эта беседа дает возможность' деканату 
выяснить недостатки в академической 
работе отстающих »  оказать им немед
ленную'помощь-

Таким образом, методом отдельных 
оперативных заданий отдельным комму
нистам и проверкой их выполнения пар-, 
тинная организация Энергетического фа
культета непосредственно руководит всей 
академической и общественной работой 
своя** групп. и.

О слабой академической успеваемости 
имел замечание также коммунист Ря- 
ховений, но и в не улучшил ее. Дру
гие же коммунисты сейчас имеют по по
литкружку 2 отличных оценки, 2 хоро
ших и 2 удовлетворительных, тогда как 
вся группа имеет 18 повышенных оце
нок и удовлетврительных в.

В прениях выступил ряд комсомольцев 
и беспартийных. Они наметили, что 
парторг группы Иванов во всей своей 
работе показывал действительно боль
шевистское руководство и добился боль
ших результатов в области дисциплины. 
Договоры соцсоревнования выполняются 
на 80 проц., улучшилось качество теку
щей учебы.

Вместе с тем, группа имеет ряд суще
ственных недостатков: некоторая неус
певаемость у  коммунистов, отсутствие 
физкультурной работы, а также слабая 
борьба за поднятие своей культурности 
и политического уровня.

Парторгом группы вновь избрали тов. 
Исакова.

и  ИОГАНСОН
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В Н И М АТЕЛЬ Н О Е ОТНОШ ЕНИЕ И С Т У Д Е Н Т У
ОБЕСПЕЧИТ ВЫСОКОЕ КАЧЕСТВО УЧЁБЫ

ПРЕПОДАВАТЕЛЬ ОТВЕЧАЕТ 
ЗА КАЖДОГО СТУДЕНТА *

Новое в постадоелевки ЦИКа о поста
новке преподавания в вы ш ей школе за 
ключается в то*, что «методы обучения 
должны обеспечить индивидуальную и 
самостоятельную работу студентов, а 
также повысить роль профессорсно-лре 
гщавательского состава, сделать препо
давателей ответственными за постановку 
учебного дела и за работу каждого сту 
дента в отдельности».

Совершенно ясное и четкое указание—  
в  практике нашего иртцтута силошь а  
рядом недопонимается, и что еще хуже—  
искажается.

Находятся преподаватели —  энтузи
асты своей дисциплины; в ройе т. Про
хорова, задавшего в группе 136 ОТФ 
51 задачу но математике или т. Коз
ловской, в той же группе давшей 17 за
таи по химии, к следующему' занятию, 
которые совершенно забывают, что, кро
ме математики м и  химии, существуют 
ещ е дисциплины.

Оярашивастся, сможет ли такой метод 
абесоечить иэдпввдуальяую и самостоя
тельную работу студента по одному пред
мету без ущерба другим? Преподава
тель должен быть ответственным за ра

боту каждого студента. Совершенно яс
но, что преподаватель должен в слвер- 
шевстве звать степень работоспособно
сти студента, его'слабые стороны, уме- 
1Ш  работать е книгой, писать конспекты 
и т. д., но с этой точки зрения совер
шенно недопустимо ведет цреоодавааве 
доц. Линев, читающий на IV курсе ГГФ 
курс мостов. Формальный пород в сту
денту, вот его «метод». Методы, который 
ни о какой ответственности ве свиде
тельствует.

Приходить в группу консультировать, 
а па запросы студентов о неясных ме
стах прорабатываемого материала от
вечать: «'Поселите, еще равберетесь» 
еще ве зиадаг внедрять навыки само
стоятельной работы студентам.

Публикуемый в этом номере материал 
говорит о том, что факты извращения 
постановления ЦИКа по вопросу о  мето
дах преподавания у вас имеют место.

Необходимо кому это надлежит (учеб
ная часть, деканты, кафедры, методиче
ский кабинет) запяться вопросами препо
давания с тем, чтобы факты, подобные 
опубликованным, не имели места в ЛИИ.

КАК РАСТУТ НАКЛАДНЫЕ

НЕ ОБРЕКАТЬ СТУДЕНТА 
НА САМОТЕК

Не все преподаватели имеют четкое 
представление о границах самостоятель
ной проработки материала студентом.

Примерок, подтверждающих это,—мно
го. Заслуживает внимания метод препо
давания доцента Линева.

Тов. Линев ведет на 4-м курсе ГТФ 
«урс мостов. На лекциях он дает очень 
сжатый обзор мостостроения, общие ха
рактеристики мостов, -ничего детально 
не рассматривая. В группах он также 
почти никаких пояснений не давал, от 
раничившись указанием: «прочтите по 
Передери с 136 по 200-ю страницу,

р а с п и с а н и е  с ес с и и  
н у ж н о  и з м е н и т ь

Группы IV семестра, по распоряжению 
деканата ОТФ, выходят на зачетную сес
сию по динамике и математике с  10 но
ября. То, что сессия по этим предметам 
будет в ноябре, можно только приветство- 
етвовать, но условия подготовки к све
т и  оставляют желать много лучшего.

Фактически выходит, что студенты 
должны готовиться в праздничные дни 7, 
Б и 9 ноября. А это для нас неприем
лемо по Двум причинам: никто не согла
сен лишиться праздничных дней и никто 
е е  имеет права их у нас отнимать; ес
ли во время подготовки у студентов воз
никнут неясности (что вполне, конечно, 
возможно), то он не будет иметь возмож
ности их выяснить и получить консуль
тации по тому или иному вопросу.

Отсюда, очевидно, качество подготов
ки к сессий будет плохое. Кроме того, 
аа 3 дня сдать 2  предмета, при условии 
отсутствия нормальной подготовки, де
ло мудреное. Вместо установленного гра
фика мы просим ввести другой, который 
лучше обеспечит качество подготовки, а 
именно: '

—  9 , 1 0  и И  ноября отводятся на 
подготовку, а следующая шестидневка на 
Сдачу зачета.

ЖИТК08, КРАВЦОВ, РУНИН 
(гр. 0-274), Виленкин 

(гр. 0-273)

сдайте коллоквиум, после чего получите 
задание». При чем часто повторял, что 
пора научиться самостоятельно рабо
тать, самому разбираться в деталях.

Когда студент при сдаче коллоквиума 
говорит: «Я этого узла не понимаю», 
или в том-то не смог разобраться, то 
т. Линев и теперь однотонно отвечает: 
«Посидите еще — разберетесь».

Такая же картина и на консультациях 
по заданию: он ограничивается лишь 
указаниями — верно или неверно. А как 
сделать, в чем неверность — не гово
рит.

Тов. Линев допускает ошйбйу, непра
вильно понимая смысл самостоятельной 
работы студента. Надо сначала дать 
студенту все, что может дать препода
ватель, а домашнюю работу студента 
направить именно на углубленную про
работку материала, разобранного препо
давателем, на проработку дополнитель
ного материала.

Подобную ошибку (хотя и в меньшей; 
степени) допускает и т. Быков, читаю
щий плотины. Он тоже часто повторяет: 
«Почитайте сами». А задание как сле
дует в группе не разбирает.

В результате, главным консультантом 
становится в группе сильный студент, у 
которого знаний все же меньше, чем... 
у преподавателя.

Если преподаватель ограничивается 
лишь указанием литературы, а все ос 
тальное возлагает на студента, то этим 
самым он обрекает студента на самотеч
ную работу — карабканье в полутьме.

ЕФ ИМОВ

ЕЩЕ М 3
0. ПЛОХИХ МЕТОДАХ
В течение 3-х летнего пребывания 

институте' теперешней 410 группе 
Энергомашшюетроительиого факульте
та нам не раз приходилось беседовать 
с кафедрами о том, что некоторые пре
подаватели не соответствуют ееоему 
назначению и форменным обрезом ка
лечат группы. К числу таких по ка
федре математики относился ассистент 
Соколов, который после выхода груп
пы на сеееию, был отстранен от пре- 
подававия, Куприянов — по кафедре 
под’емных механизмов, который тоже 
по окончании теоретического курса бьи 
снят е преподавания, и ряд других.

Когда_ студенты услышали об орга
низации* ЛИИ, и в связи с этим об 
обогащении кафедр' хорошими препода
вателями, все были рады И довольны, 
что теперь в таком крупном институ
те мы будет иметь возможность на
верстать все недостатки прошлых лет.

Но, увы: в новом институте на IV 
курсе мы встретились с такими препо
давателями, которые только напрасно 
отнимают время у студентов. К числу 
таких относится преподаватель Ва
сильев — по организации производ
ства. Он приходит в группу, разверты
вает свой конспект и начинает дикто
вать отдельные фразы без всякой ло
гической связи и мысли. Хуже того, 
тот же преподаватель умудряется 2 ча
са «преподносить», а потом по этим 2 
часам проводит 2 часа учет (19 октяб
ря 1934 г.), который фактически отни
мает 50 проц. тех скудных часов, ко
торые положены по программе на дне 
циплияу.

Такой же болезнью страдает и пре
подаватель Карандеев — по паровым 
машинам. Он тоже за 3 ч. лекции 2 
часа уделяет на опрос по предыдущей 
лекции (22 октября 1934 г.).

Преподаватель Варшавский по тепло
передаче — 50 проц. времени уделяет 
текущему опросу.

В результате этого группа не успе
вает пройти материал по программе/ К

Можно бы было этот ̂ перечень про
должить, но вышеперечисленные фак
ты уже говорят сами за себя.

Как растут НИСовскае закладные рас
ходы и как растет волокита можно про- 
да люстр кровать пебожпмм примером.

Чтобы передать заказ- в мастерскую 
надо прежде всего сходить4 в мастерскую,- 
узнать стоимость работы. Затем -пойти 
в НЙ6 получить парад в итги опять в 
мастерскую.

Но ориытврошшшш подсчетам эти
в.3г4 рубля

№  ЕДИНОЙ 
МАТЕМАТИКОМ 
ЖИВ СТУДЕНТ

чаще бывает так, п о  ВИС 
опротестовывает сумму заказа п* предла
гают упростить его с тек, чтобы удеше
вить его. Начинается вовый тур хожде
ний. Преподаватель упрощает об’ект ра
боты, о п т  прогулка в мастерскую, 
о п т  в НОС я еще рае в мастерскую, 
На это «шюдетворное» занятие уходит 

еще от 8-10 руб. зарплаты.
Такой порядок существовал до по

следнего времени' новейшие достижения 
в области бюрократизма пополнили мар
шрут посещением декана для получения 
визы.

Б деванту посылать лаборантов не
удобно, идет зав. лаборатории. Это удо
вольствие требует еще 3-4  рубля зар
платы.

Таким образом, дли того, чтобы толь
ко довести заказ до мастерской, надо из
расходовать по самым скромным подсче
там от 6-16  рублей.

С учетом же того, что, как правило, 
сразу на месте нвкого ие заставать, е 
учетом различных часов присутствия тол 
или иных работников в институте — • 
эта сумма значительно вырастает, а вре
мя, необходимое для передачи заказа, 
растягивается от 2 до 15 дней.

Нужны ли комментарии?
Б. Я.

4 *0  Ш Л Е Т  УЧЕБН0 -  
ЖЕТОДИЧЕСКИИ

вишни

•ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ, Кабинет экономической географ ии

За честное и добросовестное отноше
ние к своей работе мы всегда одам  хва
лить, довить любого работящ , яо и в\ 
то жэ время мы будет ругать того, кто 
будет действовать а  ущерб интересам 
студенчества. Так мы, груш а № 136  
ОТФ, в прошлый своей заш лю  похвали
ли преподавателя математики нашей 
группы т. Прохорова за то, что он эко
номит время, которое уходило бы на про
верку выполнения студентами домашних 
заданий, теперь же стоят поговорить я 
об отрицательной черте в его роботе:. ои 
нам, студентам, задает валом столько, что 
мы. физически ие можем ях выполнить. 
Хоть занимайся одной только математикой. 
И получается, что задание по химии 
и другим дисциплинам студенты готовят 
плохо. Вместе с там и химия —  ие ме
нее важная дисциплина.

Когда же о методе т. Прохорова услы
шала преподавательница химии Козлов
ская, то и она. в свою очередь, задала 
нам также по химии 17 задач. Итого на 
второй день шестидневки приходиться ре
шить 17 задач по химии и 51 по мате
матике —  всего 68 задач.

Теперь мы боимся, чтобы о методах 
и Прохорова и Козловской не узнали дру
гие юаоодавагели.

Студент

1 сентября 1984 года начая работать 
учебно • методический кабинет (УМК)

В ЛИИ учебно - методический кабинет 
ьризвая вести научно • исследователь- 

Йскую работу во меюдачес<шм вопросам, 
обобщая материал, который накаплн- 
е&етея кафедрами института, факульте
тами и учебкой частью в их раАотэ 
оперативно-методического характера.

В первую очередь, кабинет престу
пил к  организация н разработке сле
дующих актуальных вопросов:

— Частим  методика очдаяш ан дис
циплин; | ь  •

— Самостоятельная работа студенток, 
организация работы студентов, режим 
их работы, бюджет времени, вопросы че
редования академической работы и т. Д. 
Изучение постановки и проведения фа
культативных курсов. Методика прело- 
Дания тодех курсов.

Текущая работа кабинета состоит из 
подбора в  систематизации специальных 
документов, научных трудов и периоди
ческой литературы по методическим во
просам с целью собрать в кабинете биб
лиотеку — справочник по методической 
литературе. Начало такой библиотеки 
уже положено. Профессорсво • препо
давательский состав и студенты могут 
пользоваться материалами этой библио
теки уже в настоящее время.

В дальнейшем перед кабинетом стоит 
задача организаци выставок по отдель
ным вопросам, постановки преподава

ния, докладов, совещаний и дискуссий, 
но вопросам методики и практики препо
давания.

Задача — поднять методическую ра
боту на высшую ступень научно • ис
следовательского характера, углубить 
эту работу и отойти от той ее поста- 
норки, весьма элементарного порядка, 
какой она часто бывала в недавнем 
прошлом, — такая задача поставлена 
перед. втузами всеми директивами пар
тийных и правительственных постанов
лений последних лет.

а . Соколове КИЯ



Лаборатории - сердце института
ММС НЕ СПРАВИЛСЯ С РУКОВОДСТВОМ ЛАБОРАТОРИЯМИ
ДЕЛА И ДНИ АЭРОДИНАМИЧЕСКОЙ л а б о р а т о р и и

Аэродан ами ческая лаборатория ЛИИ— 
одна из старейших лабораторий.

По своему оборудованию она имеет 
все возможности для выполнения ваав- 

,  иейимх заказов нашей 1аромышлш№(>сти 
' и проведения большой иооледоватевгь- 

« о й  роботы по мало исследованным во
просам аэро-гадро-динамиш. Наряду с 
этим, она может и должна была быть 
основой всей учебной работы ЛИИ по 
авродииамиве н самолетостроению.'

Все это возможно при условии об,’еди
нения у нас всех имеющихся гае плохих 
научных сил.

•На сегодня оборудование лаборатории 
полностью 1эе используется.

Сейчас в лаборатории работает 13 че
ловек. Руководитель работы единствен
ный научный сотрудник Желудев, —  
окончивший изститут в этом году. Он 
определяет всю жизнь и работу лабора
тории. Почти все сотрудники подобраны 
но принципу близости в Ж елудеву, в 
том числе зав. лабораторией (студент) 
Лазарев, который живет с т. Ж елуде
вым в одной комнате.

Никаких общественных и профсоюз
ных организаций в лабораторий нет.

В это же время в лаборатории царит 
бесхозяйственность.

Закупленные детали самолета для 
ашожабпнта га® 'использованы. Един
ственные в СССР английские авродина- 
мическив весы находятся в беспризор
ном состоянии.

Такое же положение в вопросах зар
платы. Принцип подхода тот же: бли- 
оость к Желудеву и его расположение 
к работающему.

Так вместе с ним живущий студент 
Ш-го к. Ьиячуее получает 200 руб., а 
другие, имеющие больше знаний (IV 
курс) и работающие по несколько лет — 
175 руб. и даже 100 руб. На днях при
глашенная Желудевом — Перегощева. 
которая в вопросах аэроди замшей совер
шенно не разбирается, получила стайку 
175 рублей (работая по совместитель
ству). Лазарев себя тоже ие обижает и 
получает 400 рублей.

Разделение на своих и чужих видно 
но только в подборе людей, и зарплаты. 
•Так лаборант Б**»ну«в, работающий * 
1-го мая. без ведома НИС’а  с благо
склонного разрешения Лазарева и Ж елу- 
дева был отпущен 18 июля в отпуск. 
В результате Биячуев отдыхая на юге 
до 1-го сентября, а Лазарев получал его 
зарплату.

Желая оставить за собой руководство 
лабораторией, Желудев ни одного 1зауч- 
иого работника к работе не привлекает 
и создал обстановку для бывших в ней

(Ш ваб. и др.), от которой все разбежа
лись по другим лабораториям, 
ч Отсюда совершенно очевидно, почему в 
лаборатории никто из студентов стар
ших курсов не хочет вести роботу и про
водить свою практику, почему при гаа- 
личип больших научных сил в инсти
туте никто с лабораторией не связан и 
в 1Н®й не работает.

все это стало возможным потому, что 
отсутствовало всякое руководство как 
со стороны НИОа, так и деканата Инж.- 
Фяз; факультата. О руководстве послед
него свидетельствует то, что в приказ® 
ГУУЗ’а лаборатория аэродинамики вовсе 
не числится.

Д ля поднятия _ работы Аэродинамиче
ской 'лаборатории дирекция совместно 
с общественными организациями ЛИЙ 
(партком, местком и ОСО) должны:

1. Сделать руководство лабораториями 
действительным руководством, заставив 
НЙС провести в первую очередь полный 
ремонт лаборатории.

2. Дать для работы в лаборатории 
лучшие тучны е силы и заведующим: 
наэнач!Ить одного из профессоров, очи
стив лаборатории от семейственности и 
перечисленных безобразий.

3. Создать в ин-те кафедру аэродна- 
миви об’едвнив все научные силы 
(Лойцлнский, Ростовцев, Косоуров, 
Страхович и др.) и ставшие курсы на 
базе лаборатории, развернув в. послед
ней научную работу.

4. Дри лаборатории создать авиацион
ный кабинет (помещение, модели и де
тали самолетов), сделав его базой для 
академической учебы студентов и по 
овладению ашотешикой^планеризмом и 
парашютным делом всего института.

5. Привлечь , да работу в лабораторию 
студентов старших курсов аэродинамики 
для проведения своей практики и дип
ломных проектов, создав для этого необ
ходимые условия.

П.

ЛАБОРАТОРИЯМ—  
З А Б О И  И ПОМОЩЬ
ЛИЙ, собравший в своих стенах круп

нейших ученых, способных не только, 
поставить Проблему, но и возглавить 
работу по ее разрешению, вполне обео 
печез высококвалифицированным науч
ным руководством. И здесь весь вошров 
состоит только в том, чтобы умело орга
низовать эту могучую силу, избавить ео 
от излишней суеты и напрасных хожде
ний, т.” е. обеспечить ей наивыоший 
коэффициент полезного действия в не
посредственном участии и руководстве 
научно-иссладовательстоули работами.

Но. при ®аком угодно идеальном науч
ном руководстве нельзя выполнять мало- 
мальски серьезную работу, если неиз
вестно сколько средств можно израсхо
довать и в какие сроки. А такое положе
ние фаистичеси существует сегодня в 
НИС’е.

Данные заявки на снабжение лабора
торий материалами, реактивами совер
шенно ив выполняются. Мастерские 
сильно задерживают заказы. Подотчет
ных сумм, для покушай этих материалов 
,самой лабораторией, получить нельзя. 
Таким образом, приходится научную ра
боту или прекращать, или Же оттягивать 
сроки выползания.

Это положение особенно сильно отзы
вается на днссертантах-аспирантах, име
ющих жесткие ероки окончания аспи
рантуры. Такое состояние может быть 
об’яснено лишь тем, что НИС не справ
ляется со своей задачей, да и вообще 
понимает ли он ее. Ибо чем иным мож
но об’яснить такой факт, что на заяв
ление одного научного работника, в ко
тором говорится «что в силу создавше
гося положения научная работа пре
кращается», — нач. НИСа, даже не выз
вав его, соглашается на прекращение 
работы, но предлагает выплачивать это
му сотруднику зарплату.

Естественно, что такое положение 
дальше не может быть, терпимо, ибо оно 
*з® только не вызывает желание у наших. 
старых ученых непосредственно самим 
принимать участив в проводимой иссле
довательской работе, но и приводит к 
уходу из НИСа ЛИИ молодых научных 
.работников.

Нет. нуяозо реорганизовать НИС. *
По научной библиотеке нужно увели

чить число выписываемых шотран&ых 
журналов, орта заковав закрытого топа 
филиалы во факультетам со специально 
подобранной литературой.

Аспирант Ш А ТА Л И Н

ПОРЯДОК ДОЛЖЕН БЫТЬ ИЗМЕНЕН
Расходы на проводимые в институте 

научно-исследовательские работы (безу
словно в пределах, намеченных сметой) 
законная вешь. Но НИС института, оче
видно, думает, что ту или другую ра
боту снабжать материалами — дело не 
обязательное. Он, вероятно, предпола
гает, что работники должны как-то са
ми самоснабжать лаборатории, избавляя 
тем самым НИС от лишних работ.

Так это и наблюдается по некоторым 
лабораториям, например, по лаборатории 
производства сплавов.

Но дело обстоит еще хуже: даже то
гда, когда материал работники как-то 
умудряются достать, на покупку его 
НИС не отпускает денег. И получается: 
ни материалов, ни денег на материалы.

Мы считаем это положение крайне не
верным и требуем внимания НИСа к 
этому делу.

Наконец, предположим, есть, уже воз
можность где-то что-то достать и день
ги дают. Но сколько? «Вот вам 200 руб
лей и отстаньте от НИСа, денег боль
ше нет». Ответственному исполнителю 
т. Эдельсону, чтобы выкупить заказ на 
заводе, нужно 240 рублей, а ему дали 
всего лишь 180 рублей. Напрасно он 
доказывал, что нужны еще 60 рублей.

Интересно знать: куда же все-таки 
НИС расходует полученные им по дого
ворам от заводов деньги? Не на самый-

(ли аппарат НИСа, который, как ни го
ворите, все-таки очень велик, по сра
внению с эффектом, от него получае
мым?

Снабжение должно быть налажено, 
так как большинство работ кончается к 
1 января 1935 года н по ним институт 
должен представить отчеты. Отсутствие 
материалов лишает возможности окон
чить работы в срок и получить темы 
на следующий год.

Другой вопрос — это бухгалтерии и 
расчетный стол. По новому положению 
зарплата обслуживающему персоналу 
лаборатории выписывается под ответ
ственность заведующего лаборатория. 
Это приводит к тому, что заведующий 
лабораторией, профессор, становится 
главбухом, а помощник его — зав. хо
зяйством лаборатория. — в большинстве 
случаев — инженер, — счетоводом.

При таком положении роль бухгалте
рии, очевидно, будет сводиться к про
стой выписке расчетных листков и к 
сведению общего баланса прихода и 
расхода. Очень уже узки рамки для 
бухгалтерии. Слишком высока квалифи

кация профессора для выписки зар
платы!

Такое положение признать нормаль
ным нельзя и его нужно быстрее устра
нить.

н. ф и л и н

Полноценная работа лабораторий и на
учная работа постоянного профессорско- 
преподавательского состава, который бы 
работал и научно рос в стенах нашего 
института, основной вопрос для нашего 
иститута.

Этй фундаментальные вопросы нахо
дятся в ведении НИСа. Но работа его за 
эти 2 месяца показала, что он не спра
вляется с этим важнейшим участком.

НИС допустил две весьма крупные и 
принциипальные ошибки.

Основная и ведущая фигура в лабора
тории, это—профессор, руководящий
этой лабораторией. Он должен быть пол
новластным ее хозяином, единоначаль
ников, отвечающим за состояние учеб
ных и исследовательских работ, могу
щим распоряжаться самостоятельно в 
пределах утвержденных планов. НИС же 
низвел профессора на положение чинов
ника, фактически не отвечающего за ла
бораторию и не могущего самостоятель
но ничего сделать без визы 8—4 (иногда 
некомпетентных) работников НИСа.

В атом отношении весьма характерен 
проект приказа по НИСу, написанный 
Протопоповым и официально предложен
ный от имени НИСа проф. Фредерикс. 
По этому оригинальному документу про
фессор, зав. лабораторией, лишен воз
можности принимать и увольнять со
трудников, вести оперативную работу 
лаборатории, устанавливать зарплату 
сотрудникам в пределах утвержденных 
планов. Боле, тогэе .даже исследователь
ские работы могут ставиться без его со
гласия, т. е. фактически вся жизнь ла
боратории проходит мимо зав. лаборато

рии*

щий кафедру и профессуру от руковод
ства, не был проведен лишь благодаря 
категорическому протесту профессора. 
Этот приказ не случаен.

Второй крупной ошибкой НИСа яв
ляется недооценка учебных лабораторий. 
Это н значит, что НИС не представляет 
себе основной задачи нашего института.

Нужно отметить, что исследователь
ские работы обслуживаются НИСом весь
ма скверно. Нормальная работа лабора
тории возможна при минимальной обес
печенности материалами, приборами, ус
тановками, квалифицированным соста
вом работников. Но ни одно из этих 
условий НИС не обеспечил. Больше то
го, зная, что учебные лаборатории дохо
дов не дают, но, наоборот, требуют 
средств, основные работники НИСа за
вяли позицию, что учебные лаборатории 
к ним не относятся, а это дело учебной 
части. Поэтому к ним с вопросами учеб
ных лабораторий и ходить-то незачем. 
Фактически же лаборатории находятся 
в их ведении, штат сотрудников числит
ся у нрх, зарплату платят они, н толь
ко им подконтрольны лаборатории.

Сейчас жизнь лаборатории, по образ
ному выражению профессора Цимлян
ского, цереведеца на положение церков
ной мыши.

Совершенно последовательно из этой 
позиции вытекает аолитика НИСа,. в во-

го хода учебного процесса ставит он 
на первое место, а выполнение закаээв 
на сторону. Заявки же лаборатории вы
полняются только, когда имеются сво
бодные рабочие руки и станок. Вот ре
золюция зав. плановым отделом т. Бей
лина на одном из заказов лабЪратории 
хим. физики: «А И. Морозову, дайте сте
клодува насколько можете».

Казалось бы, что ориентация на зака
зы на сторону давала бы возможность 
изготовлять для лабораторий детали во 
всяком случае не дороже себестоимости. 
На самом же деле начисления достигают 
до 400 проц.

Как это увязать с основной задачей 
всех вспомогательных учреждений в ин
ституте? Как ни пытайся, не увяжешь. 
Куда же идут все средства? Видимо, на 
содержание громоздкого центрального 
аппарата НИС (53 чел.), который с’едает 
без .остатка все чудовищные начисле
ния.

Не менее важный вопрос для лабора
торий, это обеспечение всеми материа
лами, нужяыми для занятий. Это поста
влено из рук вон плохо. Аппарат совер
шенно не управляется с этой работой.

Каждый зав. лаборатории вообще по
терял всякую надежду доставать что- 
либо через сектор снабжения НИСа.

Сам аппарат НИСа подобран плохо.

А П П А Р А Т ,  К О Ю Р Ы Й  
— • Н Е  Р У  КО в о д и  1 •......- -

Этот безобразный приказ, отстраняю- просе роли мастерских на территории
института. Не обслуживание нормально-

Там плохо знают, что такое единонача
лие. Возмутительный факт нарушения 
единоначалия, сознательный саботаж 
работника НИСа Протопопова при пере
даче рентгеновской лаборатории осно
вывался исключительно на безответ
ственности за работу и полной уверен
ности в безнаказанности. Он н до спх 
пор не привлечен к ответственности.

Не нужно думать, что исследователь
ским работам НИС уделяет больше вни
мания. НИС не может имя руководить, 
так как соответствующие работники ча
сто не компетентны и не авторитетны в 
вопросах работы лаборатории. Поэтому 
роль НИСа сводится к бумажному рук> 
водству. Так как кафедра при тепереш , 
нем положении тоже фактически не мо
жет отвечать за лаборатория, то факти
чески дело идет самотеком.

Каковы выводы?
Хозяином лабораторий должны стать 

факультет и организация, непосред
ственно заинтересованная в нормальном 
ходе учебного процесса, связанная с 
профессурой и достаточно авторитетная.

Внутри лаборатории полновластным 
хозяином - единоначальником должна 
стать кафедра в лице профессора, заве
дующего лабораторией.

Наконец, должно быть рационально 
перестроено повседневное обслуживание 
лабораторий ток, чтобы обеспечить нор
мальный ход учебного процесса и ис
следовательских работ,

н. морозов.
А . Ш УЛ Ь М А Н

«ИНДУСТРИАЛЬНЫЙ» з



п а п ун к и  культурно-бытового ОБСЛУЖИВАНИЯ
УЛУЧШИТЬ КУЛЬТБЫТОВОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ РАБО ЧИХ

1 «Профсоззы все больше становятся не* * 
посредственно отвгчающими за организа
цию не только всей растущей производ
ственной активности рабочего класса, но 
и за организацию его снабжения, удо
влетворение растущих потребностей ра
бочего класса в культурном отдыхе и 
колоссальной, невиданной до сих пор, 
тяге широких масс к знанию в самых 
разнообразных областях человеческой 
культуры» (из доклада т. Шверника на 
IV пленуме ВЦСПС).

Это положение должны усвоить каж
дая визовая профсоюзная организация, 
каждый профорб. Печатаемый нам® се
годня в номере материал о культурно- 
бытовом обслуживании рабочих и слу
жащих вашего института говорит о том, 
что ванна профорганизация в целом еще 
ие перестроила своей работы на дифе- 
(ренцироваяный подход к рабочим каждой 
•мастерской, лаборатория и т. д. У нас

ног еще большой заботы о нуждах 
и запросах отдельных рабочих. Мы не 
знаем еще конкретно каждой' мастерской 
и лаборатории, не знаем их культбыто- 
вых нужд.

Только этим можно об’яснжгь то по-, 
ложение, что культурно-бытовые нужды 
рабочих не удовлетворяются.

Культпоход в театр, экскурсия в му
зей, читка газет, библиотека, красный 
уголок —  все это пока 'недоступно ра* 
бочему наших мастерских. А где снаб
жение ударников? О ней пока тоже «ис
тория умалчивает».

Местком института должен немедленно 
перестроить свою работу так, чтобы 
культбытовые нужды каждого в отдель
ности рабочего были удовлетворены.

Рабочий-ударник в праве получить пол
ное удовлетворение своих культурно-бы
товых нужд.

С ТРЕВОГОЙ ЖДЕМ ХОЛОДОВ
По пр. Раевского, № 3-31, имеется 

12 одноэтажных и один двухэтажный 
дома, всеми заброшенные. Живут в них 
студенты и рабочие ЛИИ.

5 лег в этих домах не было ремонта. 
Хозяйство окончательно пришло в упа
док. Но когда прорабу СТУ т. Маслову 
сказали, что, мол, нужен ремонт, он за
махал руками:

— Что я буду держать рабочих, что
бы они себе ремонтировали общежи
тия?

За 5 лет побилось в домах не мало 
стекол. В прошлом году было присла
ли туда несколько кусков стекла и от
дельным счастливцам заделали дырки 
в окнах. Остальные продолжали зиять. 
И ВДРУГ теперь совершилось чудо: го
ворят: составляйте списки — будем
вставлять стекла.

Описки были немедленно составлены,

во стекол все нет. Когда начали яа 
стаивать, то заявили, что списки уте
ряны и их надо подать заново. Описки 
были вновь составлены и вновь поте
ряны и снова составлены. Наконец, на
чальник СТУ т. Химунин и зав. жил- 
сектором т. Гуревич разрешили стекла 
вставить: в жилых помещениях — за 
счет жильцов, а в местах общего поль
зования — за счет ЛИИ.

Казалось, все на мази, но вдруг раз 
несся слух, что кто-то проверял спи
ски и оказалось, что стекол нужно 
меньше. На этом основании вообще вся 
«стекольная симфония» тихо заглохла.

ВЫ спросите, что же теперь делает
ся? Ничего! У кого есть доски, тот по
ка что заделывает дыры, в окнах, а 
у кого их нет — с тревогой ждет пер
вых снегов.

В. Л .

ОГРАНИЧИВАЮТСЯ ПОДПИСКОЙ НА ГАЗЕТЫ
Как обслуживаются культурные тре

бования рабочего ЛИИ? Возьмем к  при
меру лабораторию технологии метал
лов; там за последние 5-6 месяцев не 
слышно ни об экскурсиях, ни о кол
лективных выездах. Местный комитет 
ограничивается только подпиской на 
газеты. А вот провести по цехам бесе
ды об испанских событиях никто и не 
догадался до сих пор, хотя интерес к

НЕТ КУЛЬТРАБОТЫ  
В М АСТЕРСКИХ ФМИ

У нас. в мастерских ФМИ рабочих 
много. Много среди них и молодежи

этому у рабочих громадный.
Несколько слов об условиях труда 

Возьмем такую простую вещь как вода 
для питья или урны для окурков. Не 
знаю, в какой лаборатории эти элем он ■ 
тарные предметы находятся в порядке 
но мне, например, везде встречаются бач
ки для воды, которым лет 15—20 «трудо
вого стажа». Они очень невзрачны с 
виду, а внутри и совсем антисани 
тарны. Урны, если и стоят, то окурок 
в них летит до самого пола, не задер
живаясь.

Неужели нельзя приобрести вполне 
приличные бачки и урны?

Г.

НА МЕРТВОЙ Т О Ш
Мы не знаем, как проводится культ

работа среди студенчества, но у рабо
чих мастерских ЛИИ она в таком со
стоянии, что оставляет желать много 
лучшего. После слияния институтов 
времени прошло уже порядочно, но нн 
одного культпохода ни в театры, ни в 
кино, ви одной экскурсии ие додума
лись провести.

Правда, реостатная мастерская за 
3 месяца получила для ударников 
в билетов в Большой драматический 
театр, но это же — слевы. Можно по
хвастать только тем, что для мастер
ской выписываются 2 газеты. До 
праздников осталось 19 дней, а ника
кой работы по подготовке к XVII го
довщине пока не видно.

Когда же кончится такая «культура»?
РЕОСТАТЧИК

Б У Д У Т  ЛИ Р А Д И О 
ФИЦИРОВАНЫ ДОМА?
Еще в 1930-31 году неоднократно ста 

вился вопрос о радиофикации дома ра
бочих и служащих. Вопрос тогда был 
«замят», так как, видимо, нужны были 
средства, а хозяев над домом было 
много, а по существу не было той еди
ной организации, которая должна была 
бы этот вопрос окончательно разре
шить.

С тех пор утекло много воды. Все 
институты слились в единый огромный 
ЛИИ. И хозяев стало не та® уж мно
го — один. Но дом рабочих и служа
щих так до сих пор не радиофициро
ван.

Этот вопрос — важный и требует не 
только новой постановки, но и положи 
тельного решения.

_____  АН Д РЕЕВ

ДАЙТЕ п е р е д в и ж к у
ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ

На электростанции ЛИИ рабочих око
ло 80 человек. В большинстве это — 
молодежь. Культработа среди нее по
ставлена очень-очень слабо. Нужно об 
ратить серьезное внимание профоргу и 
комсомольцам на этот участок работы, 
наладить культбытовые условия рабо
чего, чтобы рабочие не болтались по 
стаипин без дела в обеденный пере
рыв и утром до начала работы. Нужно 
устроить читки газет, беседы на раз 
личные темы, как это и ш л о  когда-то 
и дало хороший результат. Необходимо 
иметь при станции передвижку, где бы 
рабочий мог взять книгу.

Разве это все так сложно?
_____________  РАБО ТНИЦА

БЛОК-МОТОМ»»
Но эта молодежь в большинстве не при
нимает никакого участия в обществен
но-политической жизни наших мастер
ских. Когда после конца работы пред
лагаешь остаться на занятия полит
кружка, уже не досчитываешь полови
ны — уходят домой. Да и остальных 
приходится тянуть за рукав.

Нагрузки среди рабочих распределя
ются неправильно:'у. одного — пять, а 
у другого — ни одной.

Я считаю, что вся молодежь должна 
участвовать в общественной работе 
как по комсомольской линии, так и по 
профсоюзной.

О культурном провождении времени 
нечего и говорить: многие' не пользу
ются даже библиотекой, ничего не чи
тают. Конечно, не вся масса такова, но 
к некоторым рабочим сказанное имеет 
прямое отношение.

У нас имеется стеклодувный цех. 
Эго цех вредный и все же он 2 меся
ца не получает молока. Задерживают 
чего-то выдачу, а работать приходит
ся без хорошей вентиляции. Выходит, 
что не выполняется заков об охране 
труда,. Это — вина администрации.

Вот обо всех этих вопросах, кому сле- 
должно крепко подумать.

РАБОЧИЙ

•  В кредит литературу через киоск 
КУБУЧа (главное здание — направо) с 
рассрочкой на 3 месяца и на сумму 15 
рублей каждому студенту выдает кас
са взаимопомощи ЛИИ.

•  Исключен из института студент 
34-й группы факультета энергетического 
машиностроения Сокол Т . за пропуск за
нятий.

•  5.112 руб. собрано на постройку са
молета и парашютной вышки ЛИИ. Ме
таллурги собрали 742 рубля вместо 
предполагавшихся 720.

Учебник политэкономии Лапидуса- 
Островитянинова имеется в большом ко- 
личестве в первом выданном пункте 
ОТФ. Книга выдается сроком на 5 дней. 
Там же работает соц.-экономический 
справочник.

•  По учету успеваемости студентов— 
инструкцию разработал методкабинет 
ЛИИ на основании указаний комитета 
по высшему техническому образованию.

•  7, 8 и 9 ноября во все учебные зда
ния, лаборатории, мастерские и канцеля

рии института сотрудники будут допу
скаться только по специальным пропу
скам, заранее выдаваемым спецотделом.

•  Тов. Моченное — казначей инженер
но-экономического факультета—за сбор 
профсоюзных членских взносов за сен
тябрь свыше запроектированной цифры 
— премирован оргпрофбюрэ ЛИИ.

•  За опоздания на лекции и пропуски 
об’явлены взыскания: по электромехани
ческому факультету — доцентам Брод
скому и Мигаю, профессору Букоеецно- 
му и ассистенту Блинову; по механиче
скому факультету — доценту Щ еголеву; 
по ФПМ — аспиранту Ш йдловицкому; 
ФЭМ — доцентам Курочнину, Лодицко- 
му, Ш ур и ассистентам Левандо. Дани- 
шевичу, Павлову. Доценту Рудневу —  
эа повторяющиеся опоздания на заня
тия об’яелен строгий выговор,

•  Сольного пения кружок начинает 
работать в студенческом клубе. Там же 
организуется и хоровая группа. Запись 
желающих продолжается,

ШАХМАТНЫЙ'
ОТДЕЛ

под редакцией Н. Калинина 
выходит раа в шестидневку 

Этюд М 3

8 
7 
б 
5 
4 
3 
2 
1

Бел. Кр 12 пешки е2 н Ь4 (3)
Чер. Кр Ь1 пешки «16, у4 и п7 (4) 
Белые начинают и делают ничью.

/ МАТЧ ПИИ—ЛГУ
8 ноября шахматному коллективу 

ЛИИ предстоит выдержать серьезный 
экзамен. Мы играем матч на 70 досках 
с сильнейшей шахматной командой го
рода Ленинграда —  шахколлактивом Л е
нинградского государственного универ
ситета им. Бубнова,

В состав команды наших противни-’ 
ков входит мастер Чеховер, 8 шахма
тистов 1-й категории СССР и 25—2-й ка
тегории СССР.

Только полной мобилизацией всех ва
ших шахматных сил мы сумеем до
биться победы над таким серьезным 
противником.

Шахматные уполномоченные факуль
тетов до 3 ноября должны произвестй 
запись всех шахматистов. Описки 
сдать в бкфо шахсекпии для включе
ния в состав команды ЛИИ.

Матч состоится 8 ноября в 12 часов 
дня в Актовом зале ЛИИ.

Бюро шахматной секции ЛИ И

Дирекция и общественные организации 
Лгн. Индустриального ин-та выражают 
глубокое соболезнование профессору Ивану 
Андреевичу Стожарову и его семье по 
поводу смерти дочери его. студентки 
Ленинградсного Государственного Универ, 
ситета. Елены Стшкаровой.

Дирекция, СНР, Партком, Профком

Н А М  П И Ш У Т

ЗАКОЛДОВАННЫЙ КРУГ
ЗСК ЛИИ открыл на 1-м Муринском 

магазин для ударников. Это обязывает 
работников магазина тоже работать не
ударному. Однако, до этого еще очень 
далеко, так как когда ни войдешь в 
магазин — там ничего нет кроме ков- 
фект. На вопрос: «Когда же будет мас
ло, яйца и все остальное, что пола
гается ударнику?», — слышишь неиз
менный ответ:

— Неизвестно. Утром давали.
И получается, что студент ударник 

должен не заниматься, а дежурить у 
магазина. ШУМСКАЯ

„К У Р О Р Т 41 В  П Р И Б Ы Т К О В О М  
О Б Щ Е Ж И Т И И

Обычно, новая метла хорошо метет. 
Но к нам это не относится.

Над 254-й комнатой так долго про
текала крыша, что появились все при
знаки ближайшего обвала. Срочно был 
вызван новый комендант. Он посмотрел 
и пообещал, что примет меры. Прошло 
несколько дней, а меры все не прини
мались. Наступившие дожди все энер
гичней действовали на потолок и в ре
зультате он не выдержал.

В общем, в комнате, как на хорошем 
курорте — много воды, много воздуха 
и иногда ветерок через разбитое 
стекло.

Комендант был вызван вторично. И 
вторично он обещал привести комнату 
в порядок.

С тех пор прошло еще несколько 
двей, но о ремонте пока ничего не 
слышно _______ ОВЧИННИКО В
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